

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MRS Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEN IDEN Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse a la imprenta o administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original de revista alguna no se devuelve.

SABADO 17 DE JULIO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1222

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

Reflexiones acerca del anónimo

I.

Axioma es y axioma eterno, principio irrefutable é innegable el que la verdad se abre paso siempre, y viene á esclarecer con sus brillantes rayos la opaca atmósfera de la murmuracion y la calumnia.

Pero sin embargo, hasta que el astro rey viene á disipar con su intensa luz las nubes del error y de la maledicencia, la sociedad censura y ataca, de una manera encubierta, de un modo misterioso, y oculta siempre por el espeso velo de la calumnia la conducta de sus semejantes.

La naturaleza humana siempre es la misma, débil, mezquina, envidiosa; basta que uno de sus individuos cometa el mas lijero desliz, cuando toda la sociedad insaciable y ávida de mancillar la honra de aquel semejante, se arroje sobre ella y la destroce con indescriptible furor.

¡La calumnia! ¿Qué es la calumnia?

¡Oh! no, no se puede definir; es una pasion indigna, rastrera, degradante, es un instinto de perversidad y de encono, que radica en nuestra alma, que es innata en nuestra naturaleza.

Existe, además un medio mas terrible, mas vil, mas miserable, si se quiere, que la calumnia y la murmuracion; es una manera de atacar a la honra a mansalva, que esconde sus terribles armas que insulta bajo una máscara de alevosia y de traicion, que hiere sin saber de quien procede el golpe, que cual tósigo infernal hace desaparecer la dignidad, el honor, la honra del individuo a quien ataca de un modo tan cobarde.

Ese medio es el anónimo.

El anónimo, mil veces peor y de resultados mas funestos que la calumnia, es un documento—mas bien debiera llamársele dardo em-

ponzoñado con el veneno de Satan—sin firma, sin inscripcion alguna, que á cubierto del misterio y bajo el espeso cendal de las tinieblas, arroja el génio maldéfico de la discordia en el santuario de la familia; es el torrente de desconfianza y de duda que se desborda en el sagrado del hogar, es la llama rojiza que incendia las pasiones de los seres humanos; es el rayo que hiere cuanto toca.

El anónimo por lo general es un medio de venganza, pero de una venganza cobarde, premeditada, sujeto a reflexion lo mismo que si se intentase hacer una obra filantrópica; la persona que redacta ó escribe un anónimo es porque en su alma se albergan sentimientos depravados, miserables, es porque en su corazon reside la alevosia; es porque de su pecho no puede brotar una frase que revele con franqueza su rencor.

El anónimo es la representa-

cion fiel, es la imagen en vida del carácter de la persona.

Leed un anónimo y vereis en sus lineas retratado con la mas admirable exactitud, el rencor, la aversion, el odio; sus renglones tienen un matiz especial de envidia y de perversidad en su totalidad encierra la mas abominable represalia.

Va pasando la época oportuna de emprender los trabajos para la restauracion del puente de hierro, sin que se haya adelantado un solo paso en tan importante mejora; el Ayuntamiento se conforma con dirigir comunicaciones al Sr. Miranda para que en persona ó nombrando quien represente la Empresa se haga cargo de la obra, a las que el Sr. Miranda preocupado sin duda por asuntos mas importantes, no se ha dignado contestar, nada definitivo.

Tenga energia siquiera sea una sola vez el Ayuntamiento de

20

Lo principal es vivir con buena salud y el mayor tiempo posible.

Nosotros no teniamos mas que un herido, el cabo Duhem, un viejo que se vendaba él mismo la pierna y que queria ponerse en marcha. Tenia un olanzazo en el muslo derecho. Se le hizo subir en el primer carro, y Lehmel, la hija mayor de Heitz, le llevó una copa de kirchenwasser, lo cual le devolvió sus fuerzas y su buen humor.

—¡Esta es la décima quinta!—gritaba.—Tengo para ocho dias de hospital; pero dejadme la botella para humedecer los vendajes.

Yo me alegraba de ver mis doce pipas en los carros, y como Schwyer y sus dos chicos habian huido, tuvimos que tomarnos el trabajo de cargarlos sin ellos.

Me dirigí en seguida hacia la última cuba, para golpearla y reconocer lo que faltaba. Los cosacos se habian be-

bi-lo ya cerca de media medida de espíritu. Heitz me dijo que muchos de ellos no le ponian agua. Preciso es que semejantes seres tengan el paladar forrado de hoja de lata; los mas viejos bebedores no soportan un vaso de espíritu sin caer trastornados.

En fin, todo se habia ganado, y ya no faltaba mas que volverse a la poblacion. Cuando pienso en esto, me parece estar aun allí. Los caballos de Heitz, salieron de la cuadra, y el sargento, cerca de la puerta, gritó agitando en el aire la linterna.

—¡Vamos pronto, porque puede volver ese canalla!

Ya en el camino; y frente a la posada, los veteranos rodearon los carros; mas lejos, a la derecha, los aldeanos acudieron con palos y pinchas a mirar a los cosacos tendidos sobre la nieve; y yo, de pie en lo alto de un carro bendije al Eterno, pensando en la alegría de Sara, de Zeffen y del pequeño

Safel, cuando me vieran volver con nuestro tesoro.

¡Ah, Frit!... ¡Cómo se olvida todo en este mundo! Los temores, las inquietudes, los disgustos ¡todo se olvida! ¡El recuerdo de las buenas personas y de los buenos momentos queda siempre!

Los veteranos, a los dos lados de los carros, con el fusil al brazo, escoltaban mis doce pipas como al tabernáculo: Heitz conducia los caballos, el sargento y yo marchabamos detrás.

—¡Ya veis, Moisés!—me decia riendo,—que todo ha salido bien. Debeis estar contento.

—Tan contento que me es imposible explicároslo, sargento; lo que debía ser causa de mi ruina, lo será de una gran prosperidad para mi familia, y a vos es a quien lo debemos.

Se reia, y yo estaba enternecido; y con efecto era para estarlo, porque despues de haber temido perderlo to-

do, veia que todo se ganaba y que se iban a obtener grandes beneficios.

Y me decia en mi interior:

—¡Alabado seas, Señor! yo te celebraré entre los pueblos, te cantaré salmos entre las naciones, porque tu bondad es grande, tu sabiduría no tiene límites.

XI.

Es preciso que te cuente ahora nuestra entrada en Phalsburgo.

Mi mujer y mis hijos despues de haber visto que yo tomaba el fusil estaban en una gran inquietud. A las cinco salió Sara con Zeffen a saber algunas noticias y entonces supieron que yo habia partido para Mittelbronn con un destacamento de veteranos.

Puedes calcular el miedo que tendrían.

Leon y marque á la Empresa un término perentorio para hacerse cargo de la obra; y trascurrido este, contrate con otra la construcción del puente, pues es harto depresivo para toda la población interesada en el asunto sugetar su resolución á las veleidades de un contratista.

Se nos ha asegurado que tienen presentada su dimisión con el Ingeniero Jefe á la cabeza, todos los empleados en construcción de la línea de Asturias; habiendo elevado una esposición al Sr. Ministro de Fomento, reclamando contra la Empresa del Noroeste, los diez y siete y diez y ocho meses de haberes que respectivamente se les adeudan.

Las bromas pesadas ó no dadas,

Se han presentado al Sr. Gobernador civil de la provincia los Sres. Presidente y Vice-presidente de la Junta carlista de esta capital D. Vicente Díez Canseco y D. José Lázaro, suscribiendo un acta de adhesión á la monarquía de D. Alfonso XII. También se ha presentado á dicha autoridad la junta carlista de Sahagún, prestando su adhesión en la misma forma.

Se ha dado orden por el Sr. Jefe Económico para que no se admita á los estanqueros de esta capital mas que treinta y cinco pesetas en calderilla cada doscientas cincuenta que ingresen

El rumor de aquellos sucesos extraordinarios se extendió en breve por la ciudad, y muchas gentes se situaron sobre el bastión del cuartel de infantería mirando á lo lejos lo que pasaba. Burguet, el alcalde y otras personas notables, con gran número de mujeres y niños se encontraban también allí tratando de distinguir algo á través de la oscuridad de la noche. Muchos sostenían que yo iba con el destacamento, pero otros no lo creían y Burguet exclamaba:

—Eso no es posible; un hombre sensato como Moisés no es capaz de arriesgar su vida contra los cosacos; no es posible.

Yo en su lugar hubiera hecho lo mismo. Pero ¿qué quieres Fritz? Los hombres más prudentes se ciegan cuando se ataca á su propiedad, y digo que se ciegan, porque no ven el peligro.

Aquella multitud continuaba ha-

en caja, por cuenta de las rentas del estado.

Esta órden en una provincia donde circula tanta calderilla como en la nuestra, nos parece un tanto onerosa para los encargados de cumplirla, ó para la renta, si al público no se le ha de recibir en los estancos cuantas cantidades presente en calderilla, único medio que queda á los estanqueros de ingresar sus pedidos en caja sin el consiguiente quebranto en sus intereses.

Dice *El Imparcial*:

«Ahora resulta, según informes dignos de todo crédito, que hace ya días los ministros reunidos en Consejo aprobaron por unanimidad la base religiosa aceptada por la subcomisión de los nueve, y que por consecuencia la inviolabilidad del templo disidente se halla garantizada de una manera solemne con las firmas de los señores ministros de Gracia y Justicia, Estado y Fomento.

De donde se sigue que los moderados históricos no pueden contar con el apoyo de los ministros de su procedencia en la cuestión de la unidad católica.

Ha causado un efecto desastroso y un pánico terrible en el país carlista la noticia de los importantes triunfos obtenidos por las armas liberales en los recientes encuentros. La rendición de Flix y Miravet primero, la de Cantavieja despues, la vergonzosa huida á que han obligado nues-

ciendo comentarios cuando Zeffen y Sara llegaron desconsoladas y pálidas como muertas.

En aquel momento, que eran las cinco y media, según supe despues, empezaba la batalla contra los cosacos.

Burguet me contó despues que á pesar de la oscuridad y de la distancia se veían los fogonazos de los disparos como si estuviésemos á cien pasos, y nadie pronunciaba una palabra para poder oír los tiros que se sucedían unos á otros repetidos por los ecos de *Bois-de-Chénes* y de *Lutzelburgo*.

Sara permaneció en lo alto del bastión hasta el fin, y entonces bajó apoyada en el brazo de Zeffen sin que ninguna de las dos pudieran apenas sostenerse; Burguet las ayudó y las hizo entrar en casa del viejo Frise que se calentaba tristemente en su hogar.

—Este es mi último día,—decía Sara.

tras columnas á las facciones de Dorregaray, dispersas hoy por las montañas del alto Aragón, perseguidas activamente por nuestros soldados, y próximas á verse empujadas á Francia, la victoria del general Arrando sobre Saballs arrebatándole su artillería, y la terrible derrota de sus batallones mas escogidos al mando de Péruña en los contornos de Alava, son hechos en efecto que justifican esa impresión y que darán que pensar seriamente al país carlista en cuanto los conozca en todas sus naturales consecuencias.

NOTICIAS GENERALES.

El Gobierno ha recibido la notificación oficial de los preladados españoles preconizados en el Consistorio celebrado en Roma el día 5 del corriente, y que son, los Sres. D. Francisco de Paula Benavides y Navarrete, para el patriarcado de las Indias Occidentales; D. Juan Ignacio Moreno, para la silla metropolitana de Toledo, D. José María Martín de Herrera, para la silla metropolitana de Santiago de Cuba; D. Esteban José Pérez y Martínez Fernandez, para el obispado de Málaga; D. Francisco de Sales Crespo y Bautista, para el obispado de Mondoñedo; D. Ceferino González y Díaz, para el obispado de Córdoba, D. Gabino Catalina del Amo, para el obispado de Calahorra; D. Saturnino Fernández de Castro, para el obispado de Leon, y D. Vicente Calvo y Valero, para el obispado de Santander.

Quedan todavía en España once obispados vacantes, sin contar las siete diócesis que no serán provistas por ordenarse su supresión en el Concordato. El Gobierno español ha enviado

Zeffen lloraba abundantemente.

Con mucha frecuencia me he lamentado despues de haberles causado aquellos momentos de angustias, pero ¿qué hombre puede responder de su prudencia?

Burguet salía de casa de Frise cuando Schwyer y sus hijos entraron corriendo por la poterna de la ciudad, gritando que los cosacos nos habían rodeado, y que estábamos perdidos. Por fortuna mi mujer y mi hija no lo oyeron y el alcalde les mandó callar en seguida.

Las gentes lo creyeron, y sobre todo cuando vieron que todo quedó en silencio hacia el lado de Mittelbronn.

La multitud bajó de las murallas y empezaba á retirarse en la convicción de que todos habíamos muerto, cuando á las siete y media se oyó al centinela de avanzada que gritaba:

—¡Quién vive!
Entonces llegamos á la poterna. El

á Roma una nueva propuesta para la provision de las sillas de Almería, Tarragona, Mallorca, Astorga y algunas otras.

En una carta de Miranda que publica un colega cuenta este horrible episodio de la acción de Treviño:

«En un momento de la lucha en que hubo que pelear casi cuerpo á cuerpo los carlistas se apoderaron de un infeliz soldado al que arrancaron los ojos y le cortaron las manos, en cuyo estado se encuentra en La Puebla. Apercebido el ejército, estalla la indignación y se jura venganza; á poco es hecho prisionero un carlista, se lanza sobre él un amigo del mutilado; desoyendo todo grito de clemencia, lo mata, le corta la cabeza con su navaja, la muestra en alto gritando: «esta es la venganza.» y la arroja hacia los carlistas.»

Los periódicos valencianos proporcionan detalles interesantes de las deplorables escenas producidas el lunes en aquella capital con motivo de haber desembarcado en ella los jefes y oficiales carlistas que en Cantavieja capitularon. Los carlistas de la clase de tropa fueron embarcados para Mahon, y al ver que los que les habían dirigido, comprometido ó seducido tal vez que lababan en libertad, les dirigieron los mayores improperios, habiendo oficial carlista que se arrancó las insignias renunciando al beneficio que el acta de rendición otorgaba á los de su clase.

Los jefes y oficiales facciosos llegaron á Valencia con uniforme, boina y armas, circunstancia que indignó á los que sin duda no habían tenido conocimiento de lo pactado. En varios puntos fueron recibidos á gritos y denostados; pero donde el alboroto llegó á adquirir mayores proporciones fué en la bajada de San Francisco. En una tienda de ropas hechas, entraron cin-

puesto de guardia corrió á las armas y se adelantó un piquete para reconocernos.

Desde fuera en medio de la noche oíamos el murmullo de la ciudad sin saber lo que lo producía. Así es que cuando, despues del reconocimiento, se nos abrió la poterna y los dos puentes se bajaron para recibirnos, experimentamos una gran sorpresa al oír:

—¡Viva Moisés! ¡Vivan los aguardientes!

Yo tenía lágrimas en los ojos, y la multitud empezó á rodearme preguntándome detalles del combate. Todos querían hablar conmigo, hasta el alcalde, y yo apenas podía contestar.

Pero todo esto era insignificante, al lado de la alegría que sentí al ver á Sara, á Zeffen y al pequeño Sifel que salían de casa de Frise y se arrojaban á la vez en mis brazos.

(Se continuará.)

co oficiales, mientras que á la puerta se fueron formando grupos en ademán hostil. Presentóse el gobernador civil con algunos agentes; pero la indignación popular no podía contenerse, cayeron algunas piedras en el interior de la tienda y los grupos querían penetrar en ella.

El gobernador trató de disuadir al pueblo, y no bastando eso, colocóse en el umbral de la tienda diciendo que nadie pasaría sin saltar sobre su cadáver; pero nuevos grupos reforzaron aquella multitud, y seguían cayendo piedras, que causaron una contusión al inspector Sr. Ibars, y lastimaron á otros de los que rodeaban al gobernador. Diez ó doce soldados, que llegaron del cuartel de San Francisco, no pudieron tampoco disolver los grupos, pero al poco rato llegaron el general Lassala y el segundo cabo, brigadier Vivanco, con un fuerte piquete de caballería é infantería, que fueron despejando la calle y plaza de San Francisco. Entonces las autoridades militares se encargaron de los cinco carlistas, que estaban ya vestidos de paisano, y los llevaron al cuartel de San Francisco. Uno de ellos llevaba la cabeza vendada.

Cediendo entonces á las continuas amonestaciones de las autoridades, fué dispersándose el gentío, y con tal motivo publicaron despues alocuciones el gobernador y el alcalde. En varios puntos de la ciudad se repitieron las manifestaciones populares contra los carlistas. En la puerta del Mar fueron apedreados algunos; en la calle de la Cocina del Hospital fué perseguido otro grupo de oficiales que había entrado en una tienda de ropas, y parece que pudieron apoderarse los agresores de unas botinas y otras prendas de vestuario, que quemaron en la calle.

Una de las escenas que mas impresionaron a los espectadores fué el arrebato de una madre, cuyo hijo han matado los carlistas, la cual se arrojó frenéticamente sobre unos oficiales facerosos y le arrancó á uno de ellos mechitas de cabello, no pudiendo contener el arrebato de su cólera.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Pitada núm. 2.—Ha ingresado en nuestra sección de gaceta, otro flamante manifiesto del Sr. D. Francisco Ruiz de la Peña, al que suprimimos el un, por venir exornado con *hojas y bellotas*, para mejor darse á conocer como tal señor Peña, catedrático del Instituto provincial, á quien ya hace tiempo, que por lo visto, teníamos muy conocido.

El hombre es franco; está agradecido á la Diputación y de alguna manera se lo había de demostrar; nosotros hemos sido unos ingratos en no dar publicidad á su *par de sueltos*, creyéndoles de *incensario* para aquella Corporación, á la que por desgracia no

tenemos que agradecer sino es alguna *desazon*; esto y los mil y un originales del Sr. Peña, que la falta de... paciencia nos ha impedido insertar, parecen ha de ser la causa dominante de sus estravagantes rectificaciones.

Por lo demás, el estilo es bueno, la forma acabada, el fondo de... Leganés; y todo, todo hace que las hojas sueltas del Sr. Peña, entretengan agradablemente al público y á nosotros, que á falta de otras satisfacciones, las leemos hasta con avidez.

Por Dios, Sr. Peña, no nos prive usted de la tercera y le prometemos hacer coro con el público, cuando al leerla pida entusiasmado ¡Qué baile! ¡Qué baile!

El miércoles último dieron las campanas de S. Marcos la señal de fuego en el barrio de Renuera, hallándose ardiendo en las eras próximas dos parvas de trigo y centeno, conteniendo á propagarse las llamas por otras muchas que había en las inmediaciones, empujadas por el viento que reinaba en aquella dirección.

La hora del medio día que llevó á el lugar del siniestro gran concurrencia y el cambio del viento, evitó indudablemente que todas ellas hubieran sido pasto de las llamas; pues á la verdad las disposiciones que para extinguirlo se dictaron no correspondieron á lo que la práctica vulgar tiene acreditado para dominar los incendios de eras, pues no vimos, ni que se emplease un pico para por medio de zanjas aislarlo, ni una mala talega de tierra ó en su defecto sabanas ó mantas mojadas, para cubrir las parvas en combustión y evitar que el viento llevase las pajas y juncos incendiados á las demás. Solo las bombas funcionaron pasado ya el principal peligro.

Las pérdidas sufridas si no son de consideración por su importancia, la tiene relativa bajo el punto de vista que las parvas quemadas constituirían toda la fortuna de un pobre labrador de aquel barrio, habiendo quedado por ellas reducido poco menos que á la miseria.

Esta circunstancia ha despertado un sentimiento de caridad en muchas de las personas que concurrieron al siniestro, indicándonos hiciésemos una suscripción á favor del infortunado labrador el que con el concurso de los labradores sus convecinos como mejor conocedores de su situación y principales interesados proporcione los fondos suficientes para indemnizarle de la pérdida de su cosecha.

Acojemos con gusto el pensamiento ofreciendo desde luego las columnas de nuestro periódico al efecto; si bien los granos ó metálico que á tan benéfico objeto se destinen, creemos deberán depositarse en poder del Sr. Cura de la Parroquia ó alcalde del Distrito, publicando las listas de la recaudación

y nombres de las personas con las cantidades por que contribuyan.

Se ha presentado al Ayuntamiento para su aprobación, un plano que llama la atención por su buen gusto, por el que se trasforman las inmediaciones de la fábrica de curtidos de los señores Eguiagaray en un espacioso jardín con elegante valla ó enverjado, describiéndose al efecto las casas de su propiedad próximas á aquella.

Suponemos que el Ayuntamiento ha de aprobarle; siendo lástima que el buen pensamiento de los Sres. Eguiagaray no tenga imitadores entre otros propietarios de León, pues solo así podría irse cambiando el feo aspecto de nuestra capital.

Hemos oido asegurar á algunos pecadores, que uno de los estribos del puente de San Marcos se encuentra completamente ruinao por las aguas.

Pues solo falta que este puente amenaza también ruina, para que dejemos de comunicarnos en serio por el Bernesga.

Letrilla.

Quieres, Fabio, suponer que he de decir con orgullo verdades de Pero-Grullo á un individuo cualquier, que en hablar no tiene valla, ó que sin rebozo alguno le diga que es un gran tuno de los de primera talla?

Ese, amigo, era mi anhelo, y me lo puedes creer, que solo me falta ver que nos larguen un camelo; y la cosa no se halla como se figura alguno que sin disputa es un tuno de los de primera talla.

Aquel que cual la veleta y sin que tenga conciencia suele prestar su aquiescencia aunque se á una carreta y se le suelta la malla por causarle daño á alguno ¿no es sin disputa algún tuno de los de primera talla?

Y el otro que por comer y á un banquete asistir poco le importa mentir con tal que llegue á comer; que nunca dice otro talla no puede decir ninguno que no es ese peje un tuno de los de primera talla.

Y el que por entretenerse fabrica telas de araña, pero sin arte y sin maña porque al fin suelen romperse, y su opinion nunca calla aunque se detracte á uno ¿oh! ese si que es un tuno de los de primera talla!

SECCION MERCANTIL.

La Bañeza 12 de Julio. Trigo á 33 rs. fanega. Id. nuevo de 27 á 28 id.

Centeno á 22 id. Id. nuevo á 21 id. Cebada á 22 id. Id. nueva de 18 á 19 id. Garbanzos de 74 á 94 id. Mueles á 30 id. Habas á 72 id. Linaza á 60 id. Lino de 40 á 50 rs. arroba. Patatas á 2 id.

Villafranca del Bierzo 13 de Julio. Trigo sin peso de 40 á 42 rs. fanega. Barbilla de 32 á 34 id. Centeno de 20 á 22 id. Cebada de 18 á 22 id. Garbanzos fanega su peso 128 libras, de 100 á 120. Alubias id. id. de 80 á 100 Castaña seca id. id. de 28 á 30.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA

REVALENTA ARABIGA Du Barry, de Londres.

Después de las adhesiones de muchos médicos y de hospedales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas eróptas, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogós, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas como á los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor á fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcoholicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son mas nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tegidos y fortifican á las personas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza. Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid. Depósitos en León, D. Dámaso Merino, Droguería.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO AL PÚBLICO.

Las grandes reformas que tengo hechas en mi fábrica me permiten poner á disposición del público dos clases de Cerveza inmejorables.

Ademas he recibido de Paris para la fabricacion de la Limonada gaseosa, una máquina y el inventor de ella fué premiado en Londres, Paris, Burdeos y Bayona por la buena calidad de sus productos, dicha máquina tiene dos lavaderos depuradores que purifican el gas antes de mezclarse con el agua para la saturacion, lo que produce una limonada dulce y agradable, las personas mas delicadas pueden hacer uso de ella. Ademas de la buena calidad sus precios se hallan al alcance de todo el mundo por su poco importe, lo que tengo el honor de ofrecer á los habitantes de esta poblacion donde se halla la fábrica calle de la Tesoreria, número 8.

PRECIOS.

Cerveza alemana y fuerte 18 reales la docena de botellas grandes, y á 9 id. la de id. de botellas pequeñas.

Cerveza gaseosa.

Limon, Naranja y Croc inglés, la docena de botellas grandes 13 reales, y á 8 id. la de botellas pequeñas.

Por menor para llevar de la fábrica, la Cerveza Alemana y fuerte á 2 reales botella y media botella un real. Cerveza gaseosa 12 CUARTOS las botellas grandes y á 1 REAL las pequeñas.

D. Lesmes Sanchez de Castro, segundo médico-cirujano del Hospital de S. Antonio Abad, ha trasladado su casa á la calle de Serranos, núm. 5, donde continuará recibiendo en consulta de once á una, gratis á los pobres los sábados.

TIENDA EN ARRIENDO.

Por D. Pablo de Leon, se arrienda la que dá á los portales de la Plaza Mayor en la casa que vive.

ANUNCIO.

La Empresa del periódico ilustrado *El Bazar* necesita Corresponsales en los principales puntos de esta Provincia, para la explotacion del mismo, ofreciendo grandes ventajas á los que á ello se quieran dedicar, tanto por la fuerte comision ó descuento que les ofrece en los precios, cuanto porque siendo dicha publicacion la mejor ilustrada y la más barata de España y el Extranjero, pueden colocarse semanalmente muchos ejemplares con beneficios muy importantes.

Dirigirse al Administrador de *El Bazar*, Carretas, 12, Madrid.

Se arrienda una habitacion en la calle de Sta. Marina la Vieja, núm. 13, en la misma casa daran razon.

En el meson del Gallo se vende toda la basura que se ha hecho en todo un año, el que la desee comprar puede verse con su dueño que vive en el mismo.

Quien quisiera comprar ó alquilar tres baños y tres estufas para calentar el agua de los mismos, que se daran con equidad pase á verlos á la plazuela de la Catedral, núm. 1.º en donde pueden tratar de ajuste.

Se vende la casa núm. 16, de la calle de Sta. Cruz á pagar de presente ó á plazos convencionales, es de nueva construccion y reúne todas las comodidades necesarias. En esta imprenta se daran informes.

Se vende la casa señalada con el número 3, de la calle Cuatro Cantones, por el dueño que habita la misma.

D. Antonio Molleda, abogado de este Ilustre Colegio, ha trasladado su casa y estudio á la calle de S. Pelayo núm. 5.

Se encuentran en casa de D. Tadeo Castaño, que vive en el ex-Arco de las Animas núm. 24, cuatro burras de leche mantenidas á pienso, sirviéndose á domicilio á precios convencionales. Tambien por el mismo se venden diez cargas de sembradura de trigo en pié, de los herederos de D. Marcelo Rodriguez, el que quiera interesarse, véase con el citado Sr. Castaño, que vive en la espresada casa.

A LOS CONSUMIDORES

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN HALLAR

GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martin.

Donde encontrarán tambien cera elaborada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, segun les convenga.

Plegaria núm. 8.

Vinos superiores para dentro y fuera de la poblacion

Se venden á precios muy arreglados en la plazuela de S. Francisco núm. 3, frente al Hospicio.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título ó diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á **MEDICUS, CALLE DEL REY, 46, JERSEY (INGLATERRA).** 6

En la calle de la Escalerilla, núm. 1, se vende un catre bruñido matrimonial; una zafra para aceite de cabida de siete á 8 arrobas, con su llave propia para mostrador y dos escaparates para tienda con sus cristales.

COCHE-CORREO.—Se despachan billeres directos á Oviedo, Gijon y demás puntos importantes de Asturias en combinacion con los ferro-carriles, se reciben encargos y toda clase de transportes, en la Administracion del mismo, calle del ex-Arco de las Animas núm. 24.

ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.

Ya llegaron las latas de pimientos morrones dulces, tengo una pipa de vino vacia de cabida de 26 á 30 cántaras y daré arreglada, bien sea vendida, á cambio ó fiada.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Se vende una cabra de leche por un precio módico.—En el Rollo de Santa Ana, núm. 33, daran razon.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.